



**MUNICIPIO DE
PUNTA DEL ESTE
ACTA N.º 15
SESIÓN ORDINARIA**

29/05/2024

SECRETARÍA DE ACTAS

MUNICIPIO DE PUNTA DEL ESTE

Punta del Este, 28 de mayo de 2024

Circular No. 15/2024.

Sras./es.: Concejales:

Cúmpleme convocar a Concejales titulares y suplentes a la **Sesión Ordinaria** que deberá celebrar el Municipio de Punta del Este, el día 29 de mayo de 2024, a la **hora 10:00** con 15 minutos de tolerancia, en instalaciones del Municipio, sito en Avenida Gorlero y calle 30.

En el transcurso de la misma se considerarán los siguientes puntos:

ORDEN DEL DÍA

- 1) Aprobar el Acta N.º 14/2024 de fecha 22 de mayo de 2024.
- 2) Nicolás Wasiluk, director ejecutivo del Certamen Nacional de Belleza, solicita habitaciones de hotel, desde el 12 al 14 de julio, para 27 personas, y traslado a distintos puntos de la ciudad para generar contenido audiovisual, a ser presentado en Miss Universo Uruguay y Miss Universo internacional.
- 3) Macarena Robles solicita sala Umberto Pereira para exposición de su obra.
- 4) Profesora Andrea Gómez, solicita disponibilidad de sala para el dictado de cursos de italiano, los días martes y jueves, de 16.00 a 17.00 horas.
- 5) Dreamdays College solicita sala Benito Stern, el 19 de junio, de 10.00 a 11.30 horas para realizar acto conmemorativo del natalicio de José Gervasio Artigas.
- 6) Patronato INCA, solicita uso de sala Benito Stern, el día 20 de junio, a partir de 15.30 horas, para la inauguración oficial del Patronato INCA sede Maldonado.
- 7) Facundo Lema presenta proyecto para show interactivo en escuelas del departamento, cuyo costo asciende a \$ 30.000.
- 8) Expte.2024-88-01-08711. Solicitud para realizar evento gastronómico en la calle, frente a "EL Mercado", los días 21 y 22 de junio.
- 9) Expte. 2024-88-01-08714. Solicitud de asistencia en vía pública para bicicleteada aniversario de "Academia Andrés Silva".
- 10) Expte. 2024-88-01-08135. Solicitud para instalar puesto para venta de café y demás en el Puente de La Barra.

TEMAS DEL ALCALDE.

TEMAS DE CONCEJALES

TEMAS DE COMISIONES


Javier Carballal.
Alcalde
Municipio de Punta del Este

Acta 15: En la ciudad de Punta del Este, el día 29 de mayo de 2024, siendo las 10:15 horas se da comienzo a la Sesión Ordinaria N° 15/2024 del Municipio de Punta del Este, en la sala de sesiones del Municipio de Punta del Este, ubicada en Avenida Gorlero y calle 30, con la asistencia del Sr. Alcalde Javier Carballal y los concejales titulares: María del Huerto Casañas, Rodrigo Arango y Julio Pérez; y concejales suplentes María Sara Baroffio y Ariel de los Santos..

ORDEN DEL DÍA

1) Aprobación del Acta N ° 14-2024 de fecha 22 de mayo de 2024.

Moción: Se aprueba el acta 14-2024 de fecha 22 de mayo.. Se procede a votar.
Se aprueba por la afirmativa. 4 votos – Unanimidad (vota en calidad de titular el Concejal De los Santos, ante la ausencia del Concejal Arango en la pasada sesión).

2) Nicolás Wasiluk, director ejecutivo del Certamen Nacional de Belleza, solicita habitaciones de hotel, desde el 12 al 14 de julio, para 27 personas, y traslado a distintos puntos de la ciudad para generar contenido audiovisual, a ser presentado en Miss Universo Uruguay y Miss Universo internacional.

Moción: Solicitar a la Dirección General de Turismo, bajo el régimen de contrapartidas, 4 (cuatro) habitaciones dobles, 4 (cuatro) habitaciones cuádruples y 1 (una) habitación triple, para el staff y las participantes de Miss Universo Uruguay. Se autoriza el uso del logo institucional. Se designa al Concejal Arango como articulador con los responsables de las filmaciones en nuestra jurisdicción. Se procede a votar. **Se aprueba por la afirmativa. 4 votos – Unanimidad.**

3) Macarena Robles solicita sala Umberto Pereira para exposición de su obra.

Moción: Se autoriza el uso de sala “Umberto Pereira” en fecha a coordinar, por el lapso de 15 días, para la exposición de la Sra. Macarena Robles. Se realizará difusión en redes sociales. Se procede a votar. **Se aprueba por la afirmativa. 4 votos – Unanimidad.**

4) Profesora Andrea Gómez, solicita disponibilidad de sala para el dictado de cursos de italiano, los días martes y jueves, de 16.00 a 17.00 horas.

Moción: Se autoriza el uso de sala 3 para las clases de italiano propuestas por la profesora Andrea Gómez Napoli, para los días martes y jueves, de 16.00 a 17.00 horas, a partir del 18 de junio. Las dos becas que se ofrecen como contrapartida, serán sorteadas entre los inscriptos. Se procede a votar. **Se aprueba por la afirmativa. 4 votos – Unanimidad.**

5) Dreamdays College solicita sala Benito Stern, el 19 de junio, de 10.00 a 11.30 horas para realizar acto conmemorativo del natalicio de José Gervasio Artigas.

Moción: Se autoriza el uso de sala Benito Stern para que Dreamdays College realice el acto conmemorativo por el natalicio de José Gervasio Artigas, el día 19 de junio, a las 10.00 horas. Se procede a votar. **Se aprueba por la afirmativa. 4 votos – Unanimidad.**

6) Patronato INCA, solicita uso de sala Benito Stern, el día 20 de junio, a partir de 15.30 horas, para la inauguración oficial del Patronato INCA sede Maldonado.

Moción: Se autoriza el uso de sala Benito Stern, para el día 20 de junio, a las 15.30 horas, con motivo de la inauguración oficial del Patronato INCA sede Maldonado. Se autoriza uso del logo institucional y se realizará difusión en

redes sociales. Se procede a votar. **Se aprueba por la afirmativa. 4 votos – Unanimidad.**

Comenta el Alcalde, que el mismo día, y teniendo presente la presencia del Embajador Italiano, se colocará el busto de Américo Vespucio en Plaza Italia, en horario a coordinar.

7) Facundo Lema presenta proyecto para show interactivo en escuelas del departamento, cuyo costo asciende a \$ 30.000.

Moción: Se aprueba el gasto de \$ 30.000 (pesos uruguayos treinta mil) para la presentación de la obra infantil interactiva “Que pescaste Juan?”, la que será realizada, previa coordinación, en la Escuela N.º 21, a partir del 18 de julio. Coordinar reunión con el Sr. Facundo Lema Puglisi para solicitar mayor información y plantear la posibilidad de realizar la obra en las escuelas N.º 5 y 21. Se procede a votar. **Se aprueba por la afirmativa. 4 votos – Unanimidad.**

8) Expte.2024-88-01-08711. Solicitud para realizar evento gastronómico en la calle, frente a “EL Mercado”, los días 21 y 22 de junio.

Moción: Se autoriza la realización del evento gastronómico a realizarse los días 21 y 22 de junio, frente al comercio “El Mercado” en calle La Salina. Al tratarse de un evento con encendido de fogones en la vereda, se solicita un estricto control de los mismos. Pase a la Dirección General de Gestión Ambiental. Se procede a votar. **Se aprueba por la afirmativa. 4 votos – Unanimidad.**

9) Expte. 2024-88-01-08714. Solicitud de asistencia en vía pública para bicicleteada aniversario de “Academia Andrés Silva”.

Moción: Este Concejo no se opone a la realización de la bicicleteada a realizarse el día 2 de junio, a las 11.00 horas, siendo el punto de salida y llegada la intersección de calles Rosario y Londres, con motivo de celebrarse el aniversario de la “Academia Andrés Silva”. Se procede a votar. **Se aprueba por la afirmativa. 4 votos – Unanimidad.**

10) Expte. 2024-88-01-08135.Solicitud para instalar puesto para venta de café y demás en el Puente de La Barra.

Moción: Este Municipio no tiene reparos a que la Sra. Elina Siniestro se instale en la zona autorizada para la colocación de food trucks, con las debidas autorizaciones de la Dirección General de Gestión Ambiental y respetando los requerimientos de la reglamentación existente. Pase a la Dirección General de Gestión Ambiental. Se procede a votar. **Se aprueba por la afirmativa. 4 votos – Unanimidad.**

TEMAS DEL ALCALDE.

El Alcalde comparte con todos los presentes los stickers conmemorativos de los 117 años de Punta del Este, los que serán distribuidos en los comercios de la jurisdicción. Agrega, que respecto a los festejos de los 117 años de Punta del Este, en Avenida Gorlero, el mismo día 5 de julio, se realizará un encuentro de bandas y posteriormente el corte de una torta gigante.

Moción: Gestionar la presencia de la Banda de la Armada, Banda del Batallón de Ingenieros N.º 4, Banda de la Policía y la Orquesta Departamental, dos de ellas para que el día 5 de julio brinden un espectáculo en calle Gorlero a las 12.00 horas, y las otras dos para otro evento a realizarse dentro del mes aniversario. Se procede a votar. **Se aprueba por la afirmativa. 4 votos – Unanimidad.**

Moción: Gestionar en la escuela de Alta Gastronomía Pedro Figari, la confección de una torta gigante conmemorativa de los 117 años de Punta del Este, para el día 5 de julio, en horario a coordinar. Se procede a votar. **Se aprueba por la afirmativa. 4 votos – Unanimidad.**

Moción: Gestionar ante la Dirección General de Cultura, una actividad en Pueblo Gaucho, conmemorando el 117º aniversario de Punta del Este, donde dos bandas ofrecerán sus espectáculos. Se procede a votar. **Se aprueba por la afirmativa. 4 votos – Unanimidad.**

El día sábado 1º de junio, a las 11.00 horas, se presentará el Master Plan de la obra en el Puerto de Punta del Este, en el Yacht Club Punta del Este.

Menciona que el pasado 24 de mayo, se realizó el lanzamiento de la nueva edición de “Vení que te cuento”, y la entrega de la edición que se trabajó el año pasado con todas las instituciones de la zona, contando con gran presencia de público. En la misma ocasión, se realizó el reconocimiento a la Sra. Alicia Presto por su colaboración, y a la Sra. Amiria Curbelo, por su investigación en lo referente a los barrios de Punta del Este.

Agrega que el día 25 de mayo, en horas de la mañana, en sala Benito Stern, se realizó la conmemoración del 214º aniversario de la Independencia Argentina, actividad organizada por el Consulado Argentino con el apoyo del Municipio, y que contó con la presencia de alumnos de la Escuela N.º 7 José de San Martín. El mismo día, en la tarde, se llevó a cabo la designación de sala “Umberto Pereira”, ex sala 1, contigua a la Biblioteca municipal, contando con la presencia de los dos hijos, nietos y sobrina del recordado Pereira, además de la presencia de público.

Comenta que en el día de ayer, se realizó el cierre de “Poreté”, ante la presencia de 28 personas aproximadamente, entre las que se encontraba la Ministra Consejera Andrea Rosconi.

El pasado fin de semana, en salas 2, 3 y Prensa, se desarrolló el “Encuentro de Guías Turísticas”.

Da lectura a la carta presentación solicitada por “Ruta de Impacto” para presentar ante ANDE, para su participación en los fondos concursables. Ante la consulta de concejales, se aguardará a que se presente la Concejal Núñez, para que explique bien a todos los presentes, cual es el alcance de la misma.

Continúa informando sobre una solicitud de ASSE, para hacer uso de una sala del Municipio, con motivo de ofrecer una jornada académica sobre enfermedades respiratorias.

Moción: Se aprueba el uso de sala de prensa, en día y horario a coordinar, para la realización de una jornada académica, organizada por el servicio de medicina interna del Hospital de Maldonado, sobre enfermedades respiratorias. Se autoriza el uso del logo institucional y se realizará difusión en redes sociales. Se procede a votar. **Se aprueba por la afirmativa. 4 votos – Unanimidad.**

Prosigue dando lectura a la solicitud presentada por los Sres. Alvaro Pérez Tort y Diego Rubio, quienes solicitan la declaratoria de interés municipal de la actividad “Cierre de Temporada de la Ballena Franca Austral”, y el uso de sala Benito Stern, con el mismo fin.

Moción: Se autoriza el uso de sala “Benito Stern” y sala “Umberto Pereira De Muro”, para la realización de la segunda edición de la actividad “Cierre de

Temporada de la Ballena Franca Austral”, el día 19 de octubre de 2024, actividad que será declarada de interés municipal. Se autoriza el uso del logo institucional y se realizará difusión en redes sociales. Se procede a votar. **Se aprueba por la afirmativa. 4 votos – Unanimidad.**

Continúa informando sobre la carta de agradecimiento recibida de parte del Director de CURE, Sr. Carlos Iglesias, por la colaboración recibida para la reparación de la caminería de acceso a la institución. Se toma conocimiento. Informa el Alcalde, que se viene trabajando en todo lo referente al bacheo por distintas zonas, agrega que lo más complicado es el tiempo, ya que el agua no permite que se continúa con las reparaciones.

Menciona el Alcalde, que el torneo de ajedrez interescolar, no se realizará en el Municipio, sino en International College, pero el Municipio hará entrega de los 60 certificados solicitados, autorizó el uso del logo y realizará difusión en redes sociales, tal como fuera aprobado en su momento.

Por otro lado, informa que se llevará a cabo en sala “Benito Stern”, a las 19.30 horas, dos instancias de tango. Una de ellas llamada “Malgotán”, el día 1º de junio, y “Noche de Tango” el día 15 de junio, actividades provenientes desde la Dirección General de Cultura.

Por otro lado, el Alcalde menciona que ya se colocaron los nuevos muebles en la Biblioteca “Aramis Ramos”. Se trata de un mostrador realizado por “Batista Muebles” que le otorga a la biblioteca municipal un ambiente acorde.

Por otro lado informa que el 6 de junio estarán comenzando las clases de audiovisuales propuestas por el Sr. Nicolás Asnárez, de “Punta del Este Studios” y “Actuarre”. Las mismas se desarrollarán los días jueves y viernes, de 18.30 a 22.30 horas, y ha sido tanta la aceptación de la capacitación propuesta, que probablemente se presente una nueva solicitud para agregar un nuevo día.

TEMAS DE CONCEJALES.

El Concejal Pérez hace saber su preocupación sobre la cantidad de perros que hay en la calle, muchos de ellos, con dueños, pero que no se ocupan del debido cuidado de sus mascotas y tampoco de mantener la ciudad limpia, a pesar de que el Municipio cuenta con diez dispensadores de bolsas para el recogido de las heces de los canes. Menciona que en la rambla, veredas y calles se encuentran sucias.

El Alcalde asiente lo que manifiesta el Concejal, y agrega, que hay puntos en donde se colocan las bolsas, como es el caso de Plaza México, y que al día siguiente, alguien se encarga de llevarse el rollo entero, previa rotura del candado que tiene el dispensador.

Moción:: Realizar una campaña de concientización para el debido cuidado de las mascotas y mantenimiento de la ciudad limpia y en orden para el disfrute de todos, a través de redes sociales y canales de comunicación habilitados. Se procede a votar. **Se aprueba por la afirmativa. 4 votos – Unanimidad.**

Otro tema que plantea el Concejal Pérez, tiene que ver con la iluminación. Más allá de las zonas que se encuentran apagadas en la noche, existen zonas en las que durante el día se encuentran encendidas, pero luego en la noche, está oscuro. El Alcalde responde que es un tema que está en vía de solucionarse, y que ya en el puerto hay dos contenedores con luminarias y líneas nuevas para ser distribuidas.

Por último, menciona que en la cebra ubicada en calle 32, a la salida de la terminal de ómnibus, se encuentra gran cantidad de agua.

La Concejal Baroffio menciona, que un gran problema es el de los cuidacoches, ya que le tocó presenciar una discusión entre dos de ellos en la calle, y no fue nada agradable. El Alcalde responde que se está en contacto con la Policía, y que enseguida se recibe el apoyo, pero que entiende que está muy complicado, y que dentro de las posibilidades del Municipio, se acciona.

Siendo las 11.55 horas se retira el Concejal Pérez.

La Concejal Casañas propone que se vaya armando una agenda en donde se incluyan todas las actividades que se llevarán a cabo en el mes aniversario de Punta del Este.

Agrega que el día 31 de julio se llevará a cabo una nueva edición de “Alcalde por un día”, y que se desarrollará en instalaciones de The Grand Hotel.

Moción: Realizar la solicitud formal a The Grand Hotel, para que el día 31 de julio se realice “Alcalde por un día” en sus instalaciones, a partir de las 13.00 horas. Se procede a votar. **Se aprueba por la afirmativa. 3 votos – Unanimidad.**

Moción: Realizar la invitación a la Escuela N.º 7 de Maldonado, “José de San Martín”, para que participe en “Alcalde por un día”, el día 31 de julio, a partir de las 13.00 horas. Se procede a votar. **Se aprueba por la afirmativa. 3 votos – Unanimidad.**

Agrega que se cumplen 10 años de la inauguración de la Biblioteca Municipal “Aramis Ramos”, y que sería muy lindo realizar algún recordatorio.

El Concejal Arango menciona que en la zona de Park Way, la obra quedó muy bien, pero resta el arreglo de unos pocos metros de vereda, y la colocación de bancos, a lo que el Alcalde menciona que ya se realizó el reclamo a la empresa.

TEMAS DE COMISIONES.

Comisión de Sociales y Género.

La Concejal Casañas informa que en la comisión ya están trabajando para realizar una actividad por el “Día de los abuelos”. Están organizando un conversatorio cuya denominación sería “Los abuelos hablan con sus nietos, sus nietos hablan con sus abuelos”, y se realizaría sobre fines del mes de junio.

Moción: Se autoriza el uso de sala Benito Stern, en día y horario a confirmar, para realizar el conversatorio “Los abuelos hablan a sus nietos, sus nietos hablan con sus abuelos”. Se procede a votar. **Se aprueba por la afirmativa. 4 votos – Unanimidad.**

Comisión de Urbanismo, Tránsito y Feria Artesanal.

El Concejal De los Santos ,menciona que la cuadrilla continúa trabajando en las rampas accesibles sobre calle 24, continúan también en la reparación de veredas en calles 9 y 10, así como tareas varias a cargo de oportunidades laborales, como la limpieza en calle Louvre.

Invita a los presentes, ya que en el mes de julio, “Mes Aniversario” se llevará a cabo la actividad de avistamiento de aves en Punta del Este. Menciona que el pasado fin de semana concurrieron a la ciudad de Aiguá, y que el día 9 de junio se realizará en la zona del Puente de la Barra, extendiendo la invitación a quien quiera hacerse presente y participar de la actividad. Agrega que se trata de un grupo de 60 a 70 personas, y que en su caso ya está participando del tercer

año del curso dictado por el Sr. Aispiroz. Menciona que existen libros, en donde se incluyen todas las especies de aves, y que sería muy interesante que el Municipio los pudiera incluir como obsequios para visitantes.

Siendo las 12:25 horas y no habiendo más temas que tratar, se levanta la sesión de este Concejo, labrándose la presente, que se firma para constancia en el lugar y fecha indicados al inicio.



Ofelia Báez
Secretaria Administrativa
Secretaria de Actas ct



Javier Carballal
Alcalde
Municipio de Punta del Este